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Les décisions 

- 4 dossiers FEDER-Objectif 1. 
- Demandes de contractualisation des laboratoires pour le contrat quadriennal 1998-2001. 
- Classement de 2 contrats triennaux d'invitation. 
- Approbation du Compte-Rendu du 19 Juin 1997. 

Informations 

- J.C. Angué présente Henri Gaudier, nommé le 15 juillet chargé de mission finances et statuts, en 
remplacement de Caty Camion, et Pascal Wiart, nouvel agent comptable de l'université depuis le 
1er octobre ; il remplace Robert Van Ceulebroeck admis à faire valoir ses droits à la retraite. 
- Les 3 conseils de l'Université (CA-CS-CEVU) seront renouvelés en mars. 
- Moyens affectés à l'enseignement supérieur par le budget de l'État : 

" enseignants : plus que le plan de rattrapage ; des postes supplémentaires attribués 
sur projet ; 100 postes d'ATER répartis à partir du 1er janvier 1998. 

* IATOSS : conforme au plan de rattrapage (l'Université obtiendrait 41% de 
catégories À et 36% de catégorie B). 

* dotation globale de fonctionnement : le nouveau mode de calcul mis en place lèse 
fortement les petites et moyennes universités pluridisciplinaires. Pour le démontrer dans le cas 
de l'Université de Valenciennes, une étude des charges d'enseignement théorique, basée sur les 
maquettes, est en cours avec les composantes. 

A noter que dans certaines sections, le taux d'encadrement de l'Université atteint les 
taux moyens nationaux : le Conseil Scientifique va devoir jouer un rôle important dans les 
classements établis en vue du recrutement. 

- Décharges de service : ont obtenu une décharge de service pour les PRAG-PRCE engagés dans la 
préparation d'une thèse - Marie-Pierre Formaglio-Mairesse (IUT-GEA) et Cécile Coudriou 
(ISTV). 

- ÂTER spécifique : Laurent Desombre (LAIH) obtient un poste d' ATER spécifique. 

- Nouveaux membres au CS : Jacques Frohly (collège A) occupe le siège libéré par Jacques Pertek 
(mutation) - Dominique Bernier (collège C) remplace Sylvie Merviel (promue Professeur des 
universités). 

- Promotions : voir le journal "Université-nouvelles". 

- Répartition financement DEA : Faculté de Lettres 16% (29.014F), Faculté de Droit 1,85% 
(3.348F), Institut des Sciences 82,15% (148.638F). 
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FEDER 

Le Conseil donne un avis favorable, à l'unanimité, pour que l'Université demande une 
subvention au titre du FEDER-objectif 1, sur les projets suivants : 

* Équipement du Centre de Compétences Technologiques dans les Transports 
Terrestres (C 3T) (Y. Ravalard). 

* Conception et commande d'une chaîne de traction optimisée pour véhicule hybride 
parallèle thermique et électrique (N. Malvache - T. Guerra - G. Paganelli - J.J. Santin). 

* Réseau Régional Matériaux, Géomatériaux et Textiles Techniques - 
Accompagnement de subventions région (J. Oudin). 

Pour le projet - Expérimentation et diffusion des technologies et innovations dans 
les PME du secteur construction - le Conseil souhaite que des liens soient prévus avec VALUVAL : 
cette demande avait déjà été présentée lors d'un précédent Conseil Scientifique ; le Conseil donne un 
avis favorable au projet, sous réserve qu'il mentionne bien les liens VALUVAL. 

Pour le projet - véhicule hybride - Y. Ravalard estime que le dossier devrait être 
plus ambitieux et conseille qu'il soit présenté aux membres du conseil scientifique du GRRT qu # se 
réunit à l'Université le 7 novembre. 

Orientations pour le projet volet Recherche-Valorisation du 
contrat quadriennal 1998-2001 

* Accréditation École Doctorale I.M.A.G.E. : elle sera demandée 

- DEA Génie Mécanique et Énergétique n° 910 819/. Oudin 
- DEA Électronique : Ultrasons et Imagerie n° 910 843/C. Bruneel 
- DEA Automatique des Systèmes Industriels et Humains n° 930 208/N. Malvache 
- DEA Sciences de l'Information et de la Communication n° 930 363/S. Merviel 

* Contractualisation des Laboratoires - A. Fréville présente les objectifs. 

Conforter les pôles de recherche reconnus et structurés : 

- IEMN/LOAE --> UMR 
- LAMIH --> UMR 

Promouvoir et labéliser les équipes à maturité : 

- LAMAC --> UPRES-A 
- LME: --> UPRES-A 
- LAMATH --> UPRES-A 
- LIMAV --> UPRES-A 

Restructurer des équipes d'accueil : 

- LSC --> UPRES 
(Laboratoire des Sciences de la Communication) 
- CAMELIA --> UPRES 
(Centre d'Analyse du Message Littéraire et Artistique) 
- CRHICC --> UPRES 
(Centre de Recherche en Histoire, Culture et Communication) 
- IDP --> UPRES 
(Institut de Développement et de la Prospective)



Faire émerger de jeunes équipes : 

- LARIME --> JE - G. Desmuliers 
(Laboratoire d'Analyses et Recherches Interdisciplinaires en Management des Entreprises) 
- LAEE --> JE - J.Y. Desmons 
(Laboratoire d'Aérodynamique, Energétique, Environnement) 
- CRÈSLE --> JE - J. Herreras 
(Centre de Recherche sur le Statut des Langues en Espagne) 

Secteur scientifique 

4 équipes EA demandent le label CNRS (LAMAC, LME, LAMATH, LIMAV). 

Le LSC souhaite reconduire sa reconnaissance ministérielle avec une orientation plus 
marquée vers l'information et le multimédia. 

Le LBC (D.G. Thomas) rejoint le LME (C. Tournier) qui résulte de la fusion en 1996 du 
LSCME (B. Desmet) et du LMF (C. Tournier). 
. Le LHAE (M. Le Ray) se restructure en LAEE (J.Y. Desmons), et sollicite le statut Jeune 
Equipe. 

Le LIRRF (M. Bourton) disparaît en tant qu'équipe d'accueil. Le groupe Traitement de 
l'Image rejoint le LAMIH, le groupe Programmation et Spécification rejoint le LIMAV. 

- À noter que le Président Angué conseille à J.Y. Desmons de regrouper tous les thèmes de 
recherche du LAEE en 2 grands thèmes. 

- Par ailleurs, la contractualisation du LAMATH s'inscrit dans le cadre d'une fédération de 
laboratoires de mathématiques de la région Nord - Pas de Calais en cours de création. 

Secteur Sciences Humaines 

Les Centres de recherche CRAC, CRESCER et INCA se regroupent dans une confédération 
dénommée le CRHICC : Centre de Recherche en Histoire, Culture et Communication. Le CRAC reste 
équipe constitutive de l'IFRESI, qui sollicite un renouvellement de son label CNRS en tant que 
fédération. 

Secteur Droit, Économie, Gestion 

Le groupe des gestionnaires souhaite sortir de l'IDP pour constituer une Jeune Équipe 
fédérant les recherches des enseignants-chercheurs de l'IAE. 

L'IDP souhaite reconduire sa reconnaissance ministérielle en affichant trois groupes de 
recherche : les anciens axes droit, économie et un nouvel axe émergeant l'économie solidaire. 

Le Conseil approuve à l'unanimité les projets de contractualisation des laboratoires et la 
demande d'accréditation d'une école doctorale. 

* Plans Pluri-Formations 

Site Pilote Atelier Flexible 
C.Tahon - Groupement de Recherche en Automatisation Intégrée et Systèmes 
Hommes/Machines (GRAISYHM) | 
Inter-établissements : UVHC - Lille 1 - École Centrale de Lille - ISEN - HEI. 

Modélisation Thermomécanique du Freinage - B. Desmet - PREDIT 
Inter-établissements : UVHC - Lille 1. 

Sécurisation dans les transferts d'information (NTIC. 
A. Fréville - D. Donsez 

Intra-UVHC : LIMAV, LARIME, LAMIH.



Conception et évaluation d'applications Multimédia 

C. Kolski 

Intra-UVHC : LAMIH, LSC. 

J.C. Angué regrette que l'Université ne présente que 4 PPF, ce qui est peu par rapport à 
d'autres universités. 

* Valorisation 

- La création de la Cellule Recherche et Valorisation a été décidée lors du dernier CS. 
- Concernant le projet de création de la filiale VALUTECH, J.C. Angué signale que le dossier 

a été déposé au Ministère qui l'a jugé réglementairement recevable. || ne manque que quelques 
partenaires industriels qui devraient bientôt adhérer. 

* Moyens informatiques et réseau (cf. document d'A. Mayer). 

Conseil Scientifique IUFM 

Henri Gaudier et Thierry Demory sont les deux représentants de l'Université au conseil 
scientifique et pédagogique de l'IUFM. 

En raison de ses nouvelles fonctions de chargé de mission, Henri Gaudier souhaite 
démissionner et propose la candidature de Jean-Dominique Guérin, MCF ISTV-LGM. 

Cette proposition est adoptée à l'unanimité. 

Contrat triennal d'invitation 

Le Ministère finance des contrats triennaux d'invitation : un universitaire étranger est 
invité durant 4 mois et effectue le même service qu'un PAST. 

Après l'examen des 2 candidatures, le conseil classe R. Parthasarathy en 1ère position et 
C. Crnojevic en seconde position. 

Étaient présents : 

Personnalités extérieures : MM. Chevalier, Pasqualini. 

Collège A : Mme Follet, MM. Bricout, Défossez, Fréville, Gaudier, Giusto, 
Lepoutre, Millot, Nongaillard, Ravalard. 

Collège C : Mmes Bernier, Ravez - MM. Lefebvre, Mandiau, Menet. 

Collège E : MM. Camus, Danjou. 

Collège F : Mme Givais. 

Collège usagers : M. Doriry. 

Invités : Mme Kadi - MM. Darras, Delebarre, Gayot, Herreras, Le Ray 
Oudin, Thierry, Vaillant, Wiart, Etienne. 

Ont donné pouvoir : MM. Delbecq et Castre St Martin à Pasqualini, Mme Merviel 
à M. Nongaillard, M. Desmet à M. Ravalard, M. Gazalet à M. 
Fréville M. Gallo à M. Mandiau, M. Taleb à M. Lefebvre. 

Excusés : Mme Steiner, MM: Blanquet, Frimat, Soenen.


